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� По итогам предвыборных
кампаний, начиная с 2013 года,
у нас накапливается большое
количество самых разнообраз�
ных обращений. С другой
стороны, сейчас появилось
больше возможностей помо�
гать районам и конкретно жите�
лям. Все поступающие обраще�
ния (помимо работы с ними и
решения проблем), обрабаты�
ваются и преобразуются в
программы (областные, и даже
федеральные), например,  в
«Городскую комфортную
среду» или «Сельский клуб».

Это отработанный механизм,
который работает только при
одном условии – поддержке
населения. � Выражая благо�
дарность за неравнодушие,
отметила в своем обращении к
жителям района Ольга Влади�
мировна.

Александр Николаевич, как и
его коллега, выразил надежду
о дальнейшей совместной ра�
боте, о приоритетах дальней�
шей деятельности,  и под�
держке в процедуре прайме�
риз, которая состоится 3 июня
нынешнего года, и где они вновь

будут участвовать в тандеме:
Хитрова�Тарасенков, а также
выборах 2018 года. Процедура
праймериз партией «Единая
Россия» проводится уже не в
первый раз. В этот раз на
территории района будут
обустроены три избиратель�
ных участках в Большом Селе,
Варегове, Борисовском. Кроме
того, Александр Николаевич
рассказал о конкретных депу�
татских делах на территории
района (список которых чуть
позже дополнила и Ольга Вла�
димировна). Перечень рабочего
плана депутатов, представ�
ляющих наш район в области,
действительно внушителен.
Многое сделано, будь то приоб�
ретение вратарской формы для
большесельской хоккейной
команды на более чем 50 тыс.
руб. в 2014 году,  или приобре�
тение и установку детского

игрового комплекса в парк По�
беды в Большом Селе стои�
мостью порядка 200 тыс.руб по
программе «Обустроим об�
ласть к юбилею» в 2016 году.
Это и ремонты дорог и дворо�
вых территорий, учреждений
социальной сферы, памятни�
ков, это приобретение оборудо�
вания, мебели и многое�многое
другое (порядка 100 пунктов),
что сделано благодаря помощи
и поддержке депутатов.

Вторая часть встречи, прохо�
дившая в формате вопрос�от�
вет, действительно стала боль�
ше похожей на открытый диа�
лог. И «удобных» вопросов,
впрочем как и ответов, здесь не
было. Были пути решения,
возможность обсуждения, полу�
чения  компетентного ответа.

�Возможность функциони�
рования программы «Школь�
ный автобус» в условиях порой

полного отсутствия качествен�
ных дорог на маршрутах.
Помимо нарушения техничес�
ких требований для перевозки
детей, ломается и сам транс�
порт, который предоставляет�
ся учебным учреждениям тоже
не всегда в соответствии со
всеми необходимыми требова�
ниями.

� Качество выполнения до�
рожных работ  на ул.Комсо�
мольской в С.Большое Село.

� Ввоз мусора на полигон
«Скоково» из Москвы.

� Тарифы за услуги ЖКХ.
� Реорганизация в сфере

жилищно�коммунального
хозяйства в части водоснаб�
жения.

� Строительство и эксплуа�
тация дороги, ведущей в
Борисоглеб и т.д.

Юлия СОКОЛОВА

Двадцать пятого апреля в зале районного Дома
культуры состоялась встреча депутатов областной
Думы Ольги Хитровой и Александра Тарасенкова
с работниками культуры и сферы образования района.
В первой части депутаты отчитались перед своими
избирателями, перед теми, «кто постоянно держит
руку на пульсе, обращаясь к депутатам
с проблемами учреждений и жителей»,
о проделанной ими за 2017 год, да и в целом
за время деятельности Думы нынешнего созыва.

СБОЙ В РАБОТЕ
КОМПЬЮТЕРОВ

Село Варегово отапливает
котельная ООО «Пролетарская
Свобода», при этом постав�
щиком теплоуслуги для насе�
ления и учреждений, дейст�
вующих на территории насе�
ленного пункта, является боль�
шесельский МУП «Коммуналь�
ник».  В течение последнего
времени в селе дважды были
зафиксированы сбои в подаче
тепла в помещения. Первый
случай произошел в пятницу,
21 апреля, второй � в четверг
26 апреля. Температура в
четверг в жилых помещениях
составляла порядка 19 гра�
дусов, сообщил глава Вареговс�
кого поселения Ф.Ю.Новиков.
Как пояснил директор МУП
«Коммунальник» Н.Б.Ватанин
ссылаясь на слова директора
ООО «Ориентир», являющего�
ся так называемым посред�
ником между «Коммуналь�
ником» и «Пролетарской Сво�
бодой», Р.С.Коптелова были за�
фиксированы сбои в работе
компьютеров в центральном
офисе в г.Ярославле, регули�
рующих работу оборудования
котельной.  На момент верстки
номера, котельная работала в
обычном режиме.

Юлия
РАСТОРГУЕВА

ОТОПИТЕЛЬНЫЙ
СЕЗОН

ДЕПУТАТЫ ОТЧИТАЛИСЬ ПЕРЕД ИЗБИРАТЕЛЯМИ

НЕКРОЛОГ
27 апреля, на 69�м году жизни после тяжелой

продолжительной болезни скончалась

РУБЧИКОВА
ГАЛИНА БОРИСОВНА

Долгие годы Галина Борисовна работала в райкоме
партии, занимала должность 2�го секретаря, позже
трудилась ведущим специалистом в администрации
района. Оттуда она и вышла на пенсию по
инвалидности.  Но ее неравнодушное отношение к
окружающим людям, жизни района не давало покоя.
Она всегда была в курсе событий и живо
интересовалась положением дел в районе, его
хозяйствах, на предприятиях.

Около десяти лет она посвятила работе в
участковой и территориальной избирательной
комиссиях.  До конца прошлого года являлась

заместителем председателя территориальной
избирательной комиссии.

Была Галина Борисовна и активным членом в
районном обществе инвалидов, занимала должность
заместителя председателя общества инвалидов и
исполняла обязанности председателя данной
общественной организации.

 Где бы ни трудилась  Галина Борисовна и какие бы
должности не занимала, она всегда оставалась
порядочным человеком.Каждый, кто её знал,
отзывались  о ней как об уважаемом человеке,
пунктуальном, ответственном, добросовестном, честном
и трудолюбивом. Она всегда была внимательна к
окружающим ее людям: коллегам, соседям, и всегда
любила свою семью, сына, внуков, уделяя им большое
внимание.

Выражаем искренние соболезнования родным,
близким Рубчиковой Галины Борисовны. Память о
ней навсегда сохранится в сердцах всех, с кем она
трудилась, жила рядом и общалась.
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К 100�ЛЕТИЮ ВЛКСМ

Это были интересные, кипучие годы
жизни. Вместе с заведующей библио�
текой  Щелкановой Марией, окончив�
шей библиотечный техникум, мы орга�
низовывали культурный досуг молоде�
жи. А молодежи на селе жило очень
много. Скучать  и унывать было некогда.
В 1957 году меня избрали секретарем
комсомольской организации. И я счи�
таю, что это была первая ступенька
моей дальнейшей карьерной лестницы.

 При нашем клубе постоянно работала
художественная самодеятельность. В
свободное от работы время  парни и де�
вушки приходили на репетиции, пла�
нировали работу комсомольской орга�
низации. Мы выступали с концертами
не только в своем клубе, но и выезжали
в деревни Никульское Тутаевского
района, Миглино. У нас была постоянная
связь с молодежью этих населенных
пунктов. Девчата и парни из. д.Варегово
и Миглино постоянно приходили к нам
на танцы, а наша молодежь к ним. Эта
взаимная дружба длилась много лет.
Все очень уважали гармониста Вален�

тина Ветрова и его жену Галину за их
активность и неравнодушие, оптимизм.
Нередко на наши молодежные меро�
приятия приезжали уполномоченные
из района. Я запомнила фамилию
Селиверстов. Он на велосипеде из
Большого Села приезжал познако�
миться с нашей молодежью и посмот�
реть чем живет и дышит комсомолия.

Комсомольцы были передовым отря�
дом на селе. В районе славилась наша
Марьинская  комсомольско�молодёж�
ная ферма, на которой трудились  две
сестры Зина и  Людмила  Харламовы, а
также  Антонина Нежданова  и Галина
Копанова. Самые высокие надои на
одну фуражную корову были в группе
Зины. Она была признана лучшей
дояркой района. Девушки жили одной
семьей в домике в д.Марьино. Жили
дружно, трудились на совесть.

По труду был и почёт. Я помню, как
летом в Большом Селе на стадионе
собирали всех молодых доярок района.
Лучших отмечали подарками. Среди
награжденных были и девушки
Марьинской комсомольско�молодеж�
ной фермы. Поощрили  и меня, как сек�
ретаря комсомольской организации. В
нашем поле зрения всегда была работа
этой фермы.

Большую роль в организации произ�
водственного процесса в хозяйстве
играло социалистическое соревно�
вание. Мы, хотя  сами ещё были очень
молоды, выходили на поля и фермы, где
трудились механизаторы и животно�
воды, проводить беседы и полит�
информации, знакомили работников с
результатами труда в бригадах и на
фермах, организовывали лекции на
медицинские темы. Медицинским
просвещением чаще всего занималась
фельдшер Ильяшенко Елизавета
Ивановна.

Сельский клуб никогда не пустовал,
здесь всегда было много народу. Прихо�
дили на репетиции, танцы, просто по�
общаться. А если кому�то некогда было
приходить на репетиции, культработ�
ники выходили на дом, чтобы приоб�
щить молодёжь к общему делу.

Проводились комсомольские собра�

ния, в повестке дня часто стоял вопрос
о приеме в ряды ВЛКСМ, и это было
очень почетно. Приняв в комсомол в
первичной организации, парней и де�
вушек возили в РК ВЛКСМ, где их
принимали  в члены ВЛКСМ и вручали
комсомольские билеты. К этому
событию серьёзно готовились.

Помню, как зимой в сильный мороз на
лошадке возила молодежь в Большое
Село на прием в комсомол. Быть членом
ВЛКСМ было почетно и ответственно.
Тем, кто имел какие�то нарушения,
плохо работал, отказывали в приеме в
комсомол.

 Комсомольцы были везде в первых
рядах. До сих пор в сердцах комсомоль�
цев пятидесятых и шестидесятых живы
позывные радио страны: «Едут ново�
селы…». И из нашей комсомольской
организации четыре комсомольца
уехали осваивать целинные земли
Казахстана. Это моя сестра Лена Зай�
цева, двоюродный брат  Леша Сухору�
ков, двоюродная сестра Аля Горошкова
и Ваня Карпов. Страна гордилась своей
комсомолией. Запомнился праздник,
посвященный 950�летию Ярославля.
Нашу, большесельскую, делегацию на
нем возглавляла Груздева Валентина
Сергеевна. Участие в этом замечатель�
ном мероприятии принимали лучшие
комсомольские коллективы, самые
активные комсомольцы.

Многое в моей жизни связано с
комсомолом. Именно комсомол, работа
секретарем, активная жизненная
позиция дали мне путевку на работу с
народом – советскую, партийную.
Другой жизни и другого выбора я бы и
не желала. Это моя жизнь и моя судьба.

 В годы моей юности секретарем РК
ВЛКСМ работал Вадим Иванович Ско�
белев, замечательный человек, настоя�
щий богатырь, симпатичный мужчина,
верный и преданный товарищ, за
которым шла молодёжь района. И я не
была исключением, хотелось хоть в чём�
то быть похожей на него. С комсомоль�
ских лет осталась черта – быть нужной,
вносить посильный вклад в общее дело.
И до сих пор не могу оставаться в сторо�
не, испытываю истинное удовольствие

ПО-ДРУГОМУ Я ЖИТЬ НЕ МОГУ
После окончания школы мне
пять лет довелось работать
в Шельшедомском сельпо.
Сначала учеником счетовода,
затем заведующей складом,
куда приходили товары,
а потом распределялись
по магазинам с. Шельшедом,
с.Андреевское, д.Парушкино,
д.Ивакино. Это была очень
ответственная работа, которую,
я, видимо, выполняла
добросовестно, так как в 1952
году меня приняли в комсомол.
Такой чести удостаивались
не все. Потом меня взяли
на работу заведующей
Ивакинским клубом.
Девять лет я заведовала
учреждением культуры
в своей родной деревне.

от общения с людьми. Ведь каждый
человек по�своему интересен. Многие
мне говорили, когда я уже вышла на
пенсию: «И зачем тебе такая беспокой�
ная жизнь?». А я отвечала: «По�другому

я жить не могу и не хочу. Покой – это не
для меня».

Сейчас я уже разменяла девятый
десяток. Иногда донимают разные воз�
растные болезни, но душа по�прежнему
молода, и кажется, что могу горы
свернуть, как раньше, когда была
комсомолкой.

Валентина СКЛАДНЕВА

В.И.Складнева, 1955 год.
Фото из личного архива автора

В канун Дня Победы студенты Большесельского филиала
Аграрно�политехнического колледжа получили замечательный
подарок от партии ЛДПР – спортивное оборудование (на сумму
80 000 руб). Данный подарок будет способствовать физическому,
психологическому и эмоциональному развитию студентов.
Ребята любят и умеют заниматься спортом, но недостаток
спортивных тренажеров сказывался на результатах спортивных
достижений. Надеемся, что оборудованная современными
многофункциональными тренажерами комната будет
способствовать подготовке физически развитых, сильных,
выносливых специалистов в будущем.

Огромные слова благодарности Депутату Ярославской
областной Думы Потапову А.В. (и его помощникам),
руководителю Большесельского отделения ЛДПР Герасимову
Н.Н., родителю студента Алиеву Довлаталы Оглы, который
доставил данное оборудование в колледж

Желаем всем неиссякаемой энергии, здоровья,  мира и
благополучия! *

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

ПОДАРКИ К ДНЮ ПОБЕДЫ
ДУША БОЛИТ

В настоящее время многое изменилось.
Пустуют поля, зарастают кустарником и лесом.
Возделывают землю немногочисленные кол�
лективные хозяйства да частники, большинство
из них тоже вполне успешно справляются с
весенними работами. Но, стоит сказать, что и
частники в последние годы значительно
сократили посевы и посадки на своих заветных
сотках. И тенденция к снижению продолжается.
Еще несколько лет назад, когда я работала в
Шельшедомском сельсовете, мы с сотрудницей
сельсовета Валентиной Николаевной Гогиной
три месяца ходили по населенным пунктам
нашего сельсовета и обмеряли все приу�
садебные участки жителей деревень. Наделы у
всех были разные, у кого�то больше, у кого�то
меньше. Но если хозяин считал, что ему для
ведения своего хозяйства и под посадки земли
маловато, совхоз выделял дополнительную
площадь. Так было и в Шельшедоме, и в
Каюрове и других населенных пунктах. Глав�
ным условием было, чтобы земля исполь�
зовалась, не пустовала и не зарастала бурьяном.

 В настоящее время многие участки жителей
заброшены, точно так же, как и земли бывшего
совхоза. Очень грустно смотреть на поля,
зарастающие кустарниками и деревьями. И
невольно закрадывается мысль о том, что это
временное явление и будет когда�нибудь
введена в оборот отдохнувшая земля. Ведь так
приятно смотреть на обработанные, вспаханные
и засеянные поля СПК «Знамя Победы»,

«ВолАгро»…. И видя  вспаханное, живое поле
какая�то радость наполняет сердце и хочется
смотреть на яркие всходы или колосящиеся
хлеба долго�долго. И радуешься за настоящих
крестьян, хлеборобов, что сумели сохранить
хозяйство, не дали земле пропасть.

Не проходящая боль в сердце и тревога за все,
что наблюдаешь вокруг не только потому, что
пустуют земли, но и потому, что они, забро�
шенные и заросшие бурьяном становятся опас�
ными. Посмотрите, что творится вокруг
деревень, да и в деревнях: весной пластами
лежит сухая нескошенная прошлогодняя трава.
Это очень опасно для нас, жителей деревень.
Сколько раз приходилось тушить огонь,
грозящий перекинуться на все живое у
кладбища в с.Шельшедом!? В деревню Першино
огонь «приходил» не один раз. В д.Ермаково,
лавина огня, распространяющегося с бешеной
скоростью по сухой траве вплотную подступала
к деревне и при тушении огня погиб мужчина.
Мы всегда ждем весны, но особенно торопим
время, когда над прошлогодней травой подни�
мется зеленая травка. Тогда вероятность
распространения пожаров сокращается.
Конечно, для тех, кто живет в больших селениях,
да  каменных домах, огонь не настолько страшен,
хотя и они не застрахованы от беды. А как быть
старикам? Мы живем в постоянном страхе. И
молимся, чтобы кто�то не бросил спичку в за�
лежи сухой травы.

Надо отметить, что нас не раз спасали наши
пожарные из Большого села. Они оперативно
реагируют на сообщения о горящей траве, всегда
выезжают на помощь без всяких отговорок и
добросовестно выполняют свою нелёгкую
работу.

 Вопрос пустующих, зарастающих земель
очень серьезный, и подходить к нему нужно по
серьезному. Неровен час может прийти
большая беда и случится непоправимое.

Валентина СКЛАДНЕВА

ВЕСНА ПРЕКРАСНАЯ И ОПАСНАЯ
Пришла долгожданная весна. В каком
бы возрасте мы ни были, всегда ждали
весенние деньки и радовались
ласковым солнечным лучам. Хотя весна
для земледельцев всегда была
сложным и ответственным экзаменом,
но все годы жизни нашего поколения
сдавали этот экзамен успешно
и справлялись со всеми трудностями.
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ЗА ХОДОМ ЕГЭ В РЕГИОНЕ
БУДУТ НАБЛЮДАТЬ ОКОЛО
300 ОБЩЕСТВЕННИКОВ

В регионе идет активная подготовка к основному периоду
проведения единого госэкзамена – в этом году он начнется 28
мая. Обучение проходят не только организаторы, технические
специалисты и руководители пунктов проведения экзаменов,
но и общественные наблюдатели.

– Наша задача – сделать процедуру государственной итоговой
аттестации прозрачной, честной и объективной, создать равные
условия для всех участников экзамена, – подчеркнула директор
департамента образования Ярославской области Ирина Лобода.
– Сейчас мы осуществляем подготовку, чтобы все нюансы
процедуры были известны и понятны и все знали, как в той или
иной ситуации действовать. У нас есть соглашение о
сотрудничестве, заключенное между Рособрнадзором и
Российским союзом молодежи, о привлечении представителей
Российского союза молодежи. Студенты будут заниматься
наблюдением как онлайн в нашем ситуационном центре, так и
непосредственно в пунктах проведения экзаменов.

В этом году за ходом ЕГЭ в регионе будут наблюдать около 300
общественников. Для них организованы занятия по изучению
нормативных актов.

– Основной наш документ – это порядок проведения итоговой
аттестации, – рассказала специалист Ярославского центра
оценки и контроля качества образования Полина Репина. –
Общественные наблюдатели должны знать порядок, чтобы иметь
представление, на что обращать внимание, какие нарушения
могут быть со стороны организаторов и со стороны участников, с
кем и как взаимодействовать в пункте проведения экзамена.

Кроме того, общественные наблюдатели проходят тренинги
по деловому общению и выходу из конфликтных ситуаций. Их
учат работать с любой категорией участников ЕГЭ, от
школьников до руководителей пунктов проведения экзаменов.
Рассматриваются способы распознавания манипулятивных
действий и защиты от них, эффективные техники управления
стрессовыми ситуациями, коммуникации.

После итогового тестирования наблюдатели получат
официальную аккредитацию.

В Ярославской области началась
весенняя полевая кампания. Особен�
ности ее проведения обсудили на
заседании Правительства региона.
Было отмечено, что предприятия ведут

подкормку и боронование кормовых
угодий, озимых. Завершены работы на
площади 8 тысяч гектаров. Организо�
вана подготовка почв для посева зерно�
вых и овощных культур. В Ярославском

районе посев уже проведен на площади
210 гектаров.

– В прошлом году более половины
всей существующей пашни в регионе
было заброшено. По распоряжению гу�
бернатора Дмитрия Миронова особый
акцент был сделан на возвращении ее в
работу, – отметил председатель Пра�
вительства Ярославской области
Дмитрий Степаненко. – В итоге план по
вводу в оборот земель сельхозназ�
начения на 2017 год перевыполнен.
Вместо 40 тысяч гектаров введено 45,1
тысячи.

В общей структуре посевных пло�
щадей прогнозируется увеличение на
7 процентов. Наибольший рост пред�
полагается в Любимском (36 процентов)
и Переславском (25 процентов)
муниципальных районах. Планы по
вводу сельскохозяйственных угодий в I
полугодии 2018 года – 20 тысяч
гектаров.

– Особое внимание уделяется льно�
водству, – сказал заместитель предсе�
дателя Правительства Валерий Холо�
дов. – В 2018 году на сельхоз�
предприятиях региона льном�долгун�
цом планируется засеять 2,7 тысячи
гектаров – на 8 процентов больше, чем
в 2017�м. Определены перспективы
ярославского льняного комплекса до
2020 года. Планируется увеличить
площадь посева льна�долгунца на 160
процентов, это 4,4 тысячи гектаров
сельскохозяйственных земель, и
увеличить валовой сбор льноволокна до
328 процентов.

В целом регион обеспечен семенным
материалом зерновых, зернобобовых на
119 процентов, картофеля – на 107
процентов. Готовность сельскохозяйст�
венной техники к проведению весенних
полевых работ составляет 74 – 82
процента, что выше уровня прошлого
года на 16 процентов.

В РЕГИОНЕ НАЧАЛАСЬ ВЕСЕННЯЯ ПОЛЕВАЯ КАМПАНИЯ

Итоги исполнения регионального
бюджета в 2017 году подвели в Прави�
тельстве Ярославской области.

– Разрабатывая главный финансовый
документ региона, мы ставили амби�
циозные цели: сделать областной бюд�
жет социально ориентированным, наце�
ленным на решение задач, поставленных
главой государства Владимиром Пу�
тиным. Считаю, мы справились, – сказал
председатель Правительства Дмитрий
Степаненко. – На выполнение майских
указов Президента России, обеспечение
социальных обязательств было зало�
жено 63 процента расходной части.
Поддержка муниципальных районов и
завершение строительства социальных
объектов были в числе приоритетов.

Дмитрий Степаненко подчеркнул, что
губернатор Дмитрий Миронов провел
большую работу по привлечению
федеральных средств в бюджет региона.
Получено 7,5 миллиарда рублей, в том
числе 250 миллионов из резервного
фонда Президента России.

– Деньги были направлены на

ЗА ПРОШЛЫЙ ГОД В РЕГИОН ПРИВЛЕЧЕНО
7,5 МИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ ФЕДЕРАЛЬНЫХ СРЕДСТВ

поддержку учреждений образования и
культуры, приобретение специального
автотранспорта для людей с ограни�
ченными возможностями. Мы отремон�
тировали и технически оснастили ряд
больниц, поликлиник, спортшкол и
домов культуры, – отметил Дмитрий
Степаненко.

По информации, представленной ди�
ректором департамента финансов
Ильей Баланиным, областной бюджет
за прошлый год исполнен по доходам на
57,9 миллиарда рублей, по расходам –
чуть более чем на 60 миллиардов. Де�
фицит – 2,15 миллиарда – полностью
покрыт за счет остатков средств на сче�
тах бюджета и бюджетных кредитов.
При этом кредиты коммерческих бан�
ков для покрытия дефицита не прив�
лекались.

Кроме того, за прошлый год на 4,8
процента снижен уровень долговой
нагрузки относительно налоговых и
неналоговых доходов областного
бюджета.

В регионе идет активная
подготовка к лесовосстанови�
тельному сезону. На тер�
риториях питомников прохо�
дит ревизия с целью прове�
рить состояние сеянцев, почвы,
организованы мероприятия по
уходу за растениями.

Стандартный посадочный
материал хвойных пород по
заявкам арендаторов лесных
участков будет выкопан в
лесных питомниках и напра�
вится туда, где деревья вы�
рублены и подготовлена почва

под молодняк.
– Весной планируется поса�

дить более 6 миллионов сеян�
цев хвойных пород на площа�
ди свыше 2 тысяч гектаров, на
которых нет достаточного
количества маленьких, остав�
шихся после вырубки елочек
и сосен, – рассказал директор
департамента лесного хо�
зяйства – главный государст�
венный лесной инспектор
Ярославской области Нико�
лай Савельев. – Всего в этом
году в Ярославской области

планируется восстановить 5
тысяч гектаров лесных участков,
пройденных сплошной рубкой.
Из них лесными культурами
будет восстановлено более
двух тысяч гектаров, меры по
содействию лесовосстанов�
лению будут проведены на
площади около 2,5 тысячи
гектаров, лесовосстанов�
ление, совмещающее посадку
лесных культур и уход за
подростом, – на площади 190
гектаров.

В прошлом году Ярославс�
кой области впервые за
многие годы удалось сравнять
объемы лесовосстановления с
вырубками и выйти на лиди�
рующие позиции в ЦФО.

Одновременно с посадкой и
сразу после нее арендаторы
лесных участков будут
проводить мероприятия по
содействию естественному
лесовосстановлению. Вы�
рубки, на которых растут
маленькие елочки, будут еще
раз обследованы с целью
подтверждения необходимого
количества жизнеспособного
подроста.

ВЕСНОЙ В РЕГИОНЕ БУДЕТ ВЫСАЖЕНО
БОЛЕЕ 6 МИЛЛИОНОВ
СЕЯНЦЕВ ХВОЙНЫХ ПОРОД
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КУПЛЮ РОГА
(лось, марал, сайгак, олень).  От 800 руб/кг.

                         Тел.: 8(999)785194153                                   №9

ВНИМАНИЕ!
6 мая

БОЛЬШОЕ СЕЛО в 7.30 у рынка
НОВОЕ СЕЛО в 7.40 у магазина

10 мая
НОВОЕ СЕЛО в 19.15 у магазина
БОЛЬШОЕ СЕЛО в 19.30 у рынка
СОСТОИТСЯ  ПРОДАЖА МОЛОДНЯКА КУР,
яйценоских пород, возраст 1 4,5 месяцев
Брауны (рыжие) � 380, 400 рублей;
Хайсексы, Легорны (белые) � 380, 400 руб.;
Доминанты � 450, 500 руб..
При покупке 10 штук 111ая БЕСПЛАТНО.
На заказ: бройлерные цыплята от суточных до
подрощенных; утята; гусята.
           Т.: 8 (961) 153122187;       8 (962)2111 121 60

№184

НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ от 350 руб. 1 кв.м.
ДВЕРИ, ЖАЛЮЗИ
ПЛАСТИКОВЫЕ ОКНА
ОСТЕКЛЕНИЕ БАЛКОНОВ.
Т.: 8 (910) 973-53-25                                                            № 70

ПРОДАЕТСЯ КЕРАМЗИТ,
ПЕЧНОЙ  КИРПИЧ “ВИТЕБСКИЙ”  марки М-250.
д. Калошино. Т.: 8 916 497 30 40, Алексей,
                                    8 915 967 80 37, Вера                     № 170

ПРОДАЮ ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК 15 соток
д.Андреево. Тел.: 8 (920) 124186124

РАЗНОЕ

ВНИМАНИЮ НАСЕЛЕНИЯ!
5 и 12 мая  (по субботам)

БУДЕТ  РАСПРОДАЖА
КУР1МОЛОДОК возраст 4�6 месяцев
ЦЕНЫ ОТ 350 РУБЛЕЙ
породы: Ломан Браун, Хайсекс, Доминант.
(рыжие, белые, серые, черные, рябые).
При покупке 10 1111ая В ПОДАРОК
КУР1НЕСУШЕК, ПЕТУХОВ.
НА ЗАКАЗ: бройлерные цыплята,
                           утята и гусята
ЕЛОХОВО  в 13:45 у остановки
ЧУДИНОВО в 14:00 у магазина
ГОСТИЛОВО в 14:15 у магазина
БОЛЬШОЕ СЕЛО   в 14:40  на рынке
НОВОЕ СЕЛО   в 15:00  у магазина
ДЕВНИЦЫ в 15:205 у магазина
  тел. 8(905) 635165114                      № 186

6 МАЯ (ВОСКРЕСЕНЬЕ) продажа
ПОРОСЯТ МЯСНОЙ ПОРОДЫ

 отличного качества  из племенного хозяйства:
НОВОЕ СЕЛО (центр) 16.10
БОЛЬШОЕ СЕЛО (у рынка) 16.25
БОРИСОВСКОЕ (остановка) 16.45
Тел.: 8 (960) 544173122                                        №176

ПРОДАЕТСЯ НАВОЗ
ДРОВА  (пиленые, колотые).  СТОЛБЫ. СЕНО.

            Тел: 81 915 19901 511 65;  81 920 1127 1041 57              №1

ПРОДАЕТСЯ  1-этажный жилой дом в
д.Лутошкино. Жилая площадь дома 46 кв.м.
Деревянный дом из бревна расположен на участке 13
соток. На участке расположены: гараж, баня, колодец,
плодово-ягодные насаждения. Один взрослый
собственник. Тел.: 8 (920) 101138155                                          №172

О своей малой Родине, месте, где ты появился на
свет и вырос, можно рассказывать бесконечно. И я уже
много раз писала в газету материалы о милой сердцу
деревне, своих близких, соседях, родных просторах,
людях, трудившихся на этой земле.  Несмотря на то,
что детские годы были у нас отняты, мне всегда
казалось, что здесь особое и самое благодатное место.
А воспоминания  о нем будоражат твою душу. И
красивей нашей деревеньки нет ничего в этом мире.

В моей родной стороне  деревни Ивакино и Пронино
разделяет только ручей, по берегам которого весной
буйно цветут черемухи и поют соловьи. И жители
этих деревень никогда не делились на ивакинских и
пронинских, а жили, словно одно целое. Дружили по�
соседски, помогали друг другу при необходимости,
делили радостями и разделяли печали.

На краю деревни Пронино стоит вековая липа,
немало повидавшая на своем веку. В бывшем барском
поместье Гуськиных размещалось всё: местная власть,
клуб, библиотека, сберкасса и потому здесь был центр
нашей округи. В деревенских семьях всегда было много
детей. Так в семье Карповых их было восемь. Мимо
этой липы всегда проезжали украшенные лентами и
бубенцами брички, подвозившие молодоженов на
регистрацию, проносили малышей на крещение в
церковь Воздвиженья, расположенную в с. Игрищи.
Все дети нашей округи ходили в пронинскую школу.
Собирались гурьбой и шли. А после школы, зимой
детвора собиралась на берегу ручья, и катались кто на
чём. Далеко окрест разносился детский смех и визг.
Разве такое забудешь?!

От этой раскидистой липы матери  и близкие
провожали на службу в армию парней, а потом в
сороковых годах – защищать родину. У каждой семьи,
проживавшей здесь в тридцатые – сороковые годы,
своя история, чаще – трагичная.  В семье Горошковой
Марии Капитоновны было пятеро детей. Ещё до
войны она осталась вдовой. Одна растила трех
сыновей и двух дочек. Когда началась война, все
сыновья ушли на фронт. Первым проводили Михаила,
у которого уже была семья и двое детей, затем
защищать Отчизну проводили только что сыгравшего
свадьбу Николая, а 17�летний Петр ушел
добровольцем. С фронта вернулся только Михаил. Он
прошёл всю войну, вернулся в звании лейтенанта. В
мирное время  был ветеринарным врачом. Много
работал, один без помощников срубил новый двор.
Семья держала много скота, а жена Мария родила
ему ещё четверых детишек. Но война, ранения и все
перенесенные невзгоды, давали о себе знать. Здоровье
Михаила  оставляло желать лучшего. В памяти
остались воспоминания о фронтовике, всегда
казавшемся сильным и очень выдержанным,
терпеливым. Я уже в то время работала парторгом,
и как�то раз едем мы с ним с собрания, разговариваем,
и вдруг, он заплакал. Тогда первый раз услышала от
него даже не жалобу, а стон,  и слова, запавшие в самое
сердце: «Так хочется жить! Да болезнь не отступает».
На глазах Михаила были слезы. Его старались спасти,
в Ярославской  больнице сделали операцию, которая

не принесла облегчения и его жизнь оборвалась. Жена
Мария осталась с детками на руках, да его мать с
двумя дочерьми. Выживали за счет своего труда, обе
семьи держали много скота на своих подворьях, чтобы
прокормить, одеть и обуть детей. Несмотря на работу
в коллективном хозяйстве, как�то умудрялись
заготавливать сено для своего скота.  И таких семей в
нашей округе было немало.

 Все сделали они матери – труженицы, которые
умели: жить, переживать, сострадать, работать,
растить детей, учить их и ставить на правильный
жизненный путь. Кажется, только здесь жили
особенные люди, и только здесь, на малой Родине
особый воздух, который исцеляет, и вносить в душу
покой и умиротворение. Но пришлось бросить тебя,
малая Родина, где кипень белых черемух, цветущих
по берегам двух ручьев, соединяющиеся в более
полноводный ручеек в заливных лугах, где знаком
каждый камешек, каждый бочажок, и рябиновая
роща, как –будто специально посаженная для нас, и в
которой все деревенские на зиму запасали ягоды….

В Шельшедоме я живу уже 52 года, то есть,
большую часть своей жизни. Но, почему�то не
кажется мне это село родным, хотя и домов здесь
побольше, и к цивилизации ближе. И, пожалуй, я не
одна такая. Когда в советское время людям стали
давать землю  под дачи, то пронинские земли были
нарасхват. Дачники построили здесь шесть добротных
домов, дорога до деревни хорошая, места красивые.
Тянет сюда людей. И воздух в этих местах напоен
добротой. Из коренных жителей в живых осталась
одна Галина Ивановна Соболева. И та сейчас  живет в
Ярославле. Приезжает нечасто, возраст не для
путешествий. Но каждый раз, когда доводится бывать
в родных местах,  непременно  навещает верную
подругу – вековую липу. Подойдет, поцелует
шершавый ствол, посмотрит на свой бывший дом,
стоящий неподалеку, невольно защемит сердце, ведь
в родном доме давно живут другие  люди.

Наши матери и бабушки заслужили многое, но
ушли из жизни, так и не увидев светлого дня. Они
пережили войну, голод, холод, вырастили детей,
трудились на полях и фермах, и до конца своих дней
ждали не вернувшихся с полей сражений мужей,
отцов, сыновей и никогда не забывали о них. Моя
бабушка Александра Евлантьевна, пока была жива,
каждый день вспоминала сына – моего отца. Так и все
остальные матери и бабушки, потерявшие самое
дорогое, что у них было. Вот что наделала война. Не
зря наше Правительство, Президент многое делают
для того, чтобы война никогда не повторилась, чтобы
люди жили спокойно, чтобы жены не теряли в
сражениях мужей, матери –сыновей, а бабушки
своих любимых внуков. МИРУ нужен МИР. И пусть
спокойной и счастливой будет жизнь в нашей
большой стране и на нашей маленькой Родине, куда,
очень бы хотелось надеяться, вернутся потомки
бывших жителей.

 Валентина СКЛАДНЕВА

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ

ТОЛЬКО Б НЕ БЫЛО ВОЙНЫ

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Хотим в день рождения тебе пожелать
Цвести, хорошеть, молодеть, процветать!
Уюта, тепла и комфорта в твой дом,
Чтоб было спокойно и счастливо в нем!

Подруги

КОРОЛЕВУ
НАДЕЖДУ ВАСИЛЬЕВНУ

Поздравляем с юбилеем
(День рождения 2 мая)

УСЗН ИНФОРМИРУЕТ
ОБ ИНДЕКСАЦИИ КОМПЕНСАЦИЙ

В соответствии с постановлением Правительства РФ от
26.01.2018 года № 74 «Об утверждении коэффициента
индексации выплат, пособий и компенсаций в 2018 году» с
01.02.2017 года установлен размер индексации – 1,025.

Индексации подлежат выплаты, пособия и компенсации,
предусмотренные законами Российской Федерации «О
социальной защите граждан, подвергшихся воздействию
радиации вследствие катастрофы на Чернобыльской АЭС»,
«О социальной защите граждан Российской Федерации,
подвергшихся воздействию радиации вследствие аварии в
1957 году на производственном объединении «Маяк» и
сбросов радиоактивных отходов в реку Течу», «О
социальных гарантиях гражданам, подвергшимся
радиационному воздействию вследствие ядерных
испытаний на Семипалатинском полигоне».

РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ,

ПОЗДРАВЛЕНИЯ, В ГАЗЕТЕ
“Большесельские ВЕСТИ”
 телефон: 2116171,

e1mail: bsv12@bk.ru

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!
ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА

на периодические печатные издания, в том числе и
на районную газету “БОЛЬШЕСЕЛЬСКИЕ ВЕСТИ”

НА ВТОРОЕ ПОЛУГОДИЕ 2018 ГОДА.
Выписать газету можно во всех отделениях почтовой связи, а также у

почтальонов. Мы ценим каждого нашего читателя и надеемся, что Вы останетесь
с нами и в следующем полугодии. Газету  можно выписать на полгода или месяц,
квартал, что будет не так накладно для ваших семейных бюджетов.
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